

校長訓話

「2学期の始業式にあたって」

令和2年8月21日（金）

放送にて

校長 安田 修久

例年より短い夏休みも終わり、今日から2学期がスタートしました。皆さんの元気な姿を見て、とてもうれしく思います。今年の夏は新型コロナウイルス感染症の心配、さらに「危険な暑さ」と言われるような猛暑の日々が続きましたが、夏休み中も、農場での実習、資格取得の取り組み、そして3年生の進路関係などで、毎日生徒の皆さんが登校してがんばっている姿が見られました。また、多くの皆さんが部活動に励み、大会での活躍がありました。コロナや暑さに負けず活躍している皆さんの姿には本当に素晴らしいものがあります。皆さん自身にも大きな成長をもたらしてくれることでしょう。

さて、また新型コロナウイルス感染症の話です。皆さんもよくわかっていると思いますが、新型コロナウイルスは世界的には感染がさらに加速しており、日本でも第2波といえるような大きな感染の波が来ています。「ウィズコロナ」などどいう言い方で、感染防止と経済活動を両立させる政策がとられていますが、東京など首都圏を中心に「感染爆発」が心配なほど感染者は増加し、福島県でも連日、そしてついに会津地方でも感染者が報告されました。私たちもいつ感染してもおかしくありません。

こういった状況ですから、2学期になっても「新しい生活様式」を意識し、検温やマスク着用（ただし熱中症注意）、手洗い、消毒といった基本的なことを、これからもずっと続けなければなりません。感染が拡大している地域には近寄らない、「3密」を避けることも重要です。生徒の皆さん一人一人の、感染症拡大防止についての自覚と実践がとても大切です。規則正しい生活を送り、自己管理、健康管理に努めてください。会津地区でも感染者が発生したそうです。アルバイトで自分も感染し、またお客さんに広げてしまう可能性がありますので、自粛するよう強くお願いします。

また、2学期もSNSやインターネット、スマートフォンのトラブルには十分注意してください。新型コロナウイルス感染症の心配が身近になってきたからなおさらです。心ない言葉、不正確な情報（デマ）を拡散させたりしたら、取り返しのつかない大変なことになってしまいます。

このような状況ではありますが、今日から、3つの学期の中で一番長い2学期が始まります。この長い2学期を充実させることが、高校生活を中身のあつものにするために重要だと思えます。

いよいよ3年生は、夢や希望を具体的なかたちにする進路実現への正念場となります。就職希望者も、進学希望者も、試験に向けて全力を注いで頑張ってください。新型コロナウイルス感染症の影響で厳しい状況だからこそ、しっかり自覚をもって頑張らなければなりません。1・2年生も応援してください。2年生は中堅学年として、もう一度しっかり自分の目標を確認し、すっかり学校に慣れてきた1年生も本校を支える一員としてがんばってください。

暑さには少し慣れてきたとは思いますが、これからも厳しい暑さが続くことも考えられます。水分補給や体調管理に努めてください。

休みの後は、気が重いなあ、つらいなあ、なんてことがよくあります。抱え込みすぎないで友人、大人（親・先生・SC）と相談してください。また、気が付いたらそういう友達を支えてあげてください。

また、これから台風シーズンです。臨時休校などということになればよいのですが、学校からの連絡、テレビやニュースからの情報収集に努め、いざとなったら、自ら安全を確保する判断と行動ができるよう、心掛けてください。

それでは、皆さんが今日からの長い2学期を、1日1日を大切に充実したものとしてくれることを期待して私の話とします。